

Un carême d'espérance

Message de Mgr Christian Delarbre aux fidèles du diocèse d'Aix et Arles

Frères et sœurs dans le Christ,

Le carême est d'abord un moment pour raviver notre espérance dans le Seigneur. Nous nous préparons à célébrer le Christ vivant, le Seigneur mort et ressuscité, vainqueur du mal et du péché, Jésus, notre unique et notre grande espérance. Vous n'avez donc rien à craindre. Entendez la grande profession d'espérance de l'apôtre Paul dans l'épître aux Romains :

« Qui pourra nous séparer de l'amour du Christ ? La détresse ? L'angoisse ? La persécution ? La faim ? Le dénuement ? Le danger ? Le glaive ? (...) J'en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les principautés célestes, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur. » (Rm 8,35-39)

Mes amis, que ces paroles soient les vôtres durant ce carême ! Qu'aurai-je à craindre du monde, de l'époque, des méchants, des furieux, puisque rien ne peut me séparer de l'amour de Jésus ? Pour renouer durant ce carême avec cette grande espérance, je vous invite à prononcer chaque jour ces mots de l'apôtre Paul dans votre prière quotidienne.

Un carême d'espérance, c'est aussi un temps où nous sommes des témoins de l'espérance auprès de ceux qui désespèrent, auxquels nous pouvons dire combien Dieu les aime, envers et contre tout. Accompagnez vos paroles d'un humble geste¹ qui sera un signe d'espérance, une modeste lumière, comme la flamme d'un simple cierge, elle percera les ténèbres les plus épaisses de la vie.

Pour annoncer durant ce carême votre grande espérance, je vous invite à allumer une petite lumière dans la vie de ceux qui vous entourent et que vous aimez.

Un carême d'espérance, c'est enfin un temps de conversion. Espérer dans le Seigneur c'est espérer pour notre vie car elle est destinée, aux yeux de Dieu, à être plus belle, plus juste, plus grande dans le don et le service, en deux mots, plus sainte et plus parfaite. Que cette espérance porte la conversion qui vous est nécessaire.

Pour vivre durant votre carême cette grande espérance, choisissez tel élément de conversion qui rendra votre vie plus sainte et plus belle.

Que le carême de l'année sainte 2025 soit pour chacun d'entre vous, pèlerins d'espérance en cette année jubilaire, un temps de grâce et de bienfait.

Aix, le 1^{er} mars 2025

Mgr Christian Delarbre

Archevêque d'Aix et Arles

¹ « Redécouvrons les œuvres de miséricorde corporelles : donner à manger aux affamés, donner à boire à ceux qui ont soif, vêtir ceux qui sont nus, accueillir les étrangers, assister les malades, visiter les prisonniers, ensevelir les morts. Et n'oublions pas les œuvres de miséricorde spirituelles : conseiller ceux qui sont dans le doute, enseigner les ignorants, avertir les pécheurs, consoler les affligés, pardonner les offenses, supporter patiemment les personnes ennuyeuses, prier Dieu pour les vivants et pour les morts » *Misericordiae Vultus* n.15

Quelques ressources pour le carême à partir du lien ci-dessous

<https://www.catho-aixarles.fr/diocese/actualites/dossiers/dossier-spiritualite/60126-careme-retraites-en-ligne/>